

## LEADER-Projekt: BÜRGERBUS

Die Verbandsgemeinde Alzey-Land richtet mit Unterstützung des LEADER-Förderprogramms einen Bürgerbus "Bürger fahren Bürger" ein.

Mit dem Projekt soll die Mobilität und die Kommunikation der Bürger in der ländlichen Region gestärkt werden. (Handlungsfeld 3 des <u>LEADER-Konzepts der LAG Rheinhessen</u>: Zukunftsfähigkeit nachhaltig gestalten und stärken)

Grundsätzlich steht der Bürgerbus allen Bürgern der angeschlossenen Ortschaften zur Verfügung. Insbesondere sollen Menschen mit Bewegungseinschränkungen durch die ehrenamtliche Hilfestellung bei den Fahrten zu Besorgungen des täglichen Lebens und zu Arztpraxen, Unterstützung angeboten werden. Dabei geht es nicht nur um eine Transportmöglichkeit, sondern insbesondere auch um die Stärkung des Miteinanders und der Kommunikation. Die ehrenamtlich Aktiven kennen meist die Fahrgäste, wissen welche Hilfe sie benötigen und welchen besonderen Zeitbedarf einzelne Fahrgäste mitbringen; sie können gezielt darauf eingehen und unterstützen. Beim Bürgerbus kann in verstärktem Maße auf die vorhandenen (körperlichen) Einschränkungen und die besondere Hilfsbedürftigkeit Einzelner Rücksicht genommen werden. Der Bürgerbus ist gewissermaßen ein mobiler Kommunikationstreffpunkt, bei dem sich die Bürger untereinander austauschen und vernetzen können. Der Bürgerbus leistet einen Beitrag, die Infrastruktur und Sozialstruktur in den Ortsgemeinden zu stärken.

Die Fahrer des Bürgerbusses holen die Bürger von zu Hause ab und bringen sie zu der Arztpraxis, zu Ämtern oder zu Einkaufszentren. Der Bürgerbus ist flexibel in den Fahrtzeiten und kann auf die besonderen Bedürfnisse der Fahrgäste Rücksicht nehmen. Es entstehen für den Fahrgast keine langen, teils beschwerlichen, Wege zu der nächstgelegenen Bushaltestelle. Der Bürgerbus ist barrierefrei ausgestattet, sodass auch Gehhilfen wie Rollatoren oder Rollstühle mittransportiert werden können. Beim Bürgerbus wird es weniger Zeitdruck geben, als dies im öffentlichen Personennahverkehr oder dem Ruftaxi mit festem Fahrplan der Fall ist. Der Bürgerbus wird im Februar 2018 mit den ersten Fahrten beginnen.

Angeschlossene Ortsgemeinden: Nieder-Wiesen, Bechenheim, Mauchenheim, Offenheim, Nack, Erbes-Büdesheim